



子どもたちを見つめる「まなざし」

校長 船山 徹

運動会へのご協力、そして、当日のご参観、ありがとうございました。子供たちは、自分たちで決めたスローガンの達成を目指し、各学年とともに、一生懸命に取り組みました。

私が運動会などの行事の際に見つめるもの…それは、何といつても子供たち一人一人の表情です。その表情を見つめながら、一人一人について、「今、どんな気持ちである場に立っているのだろう…。」と想像します。そうすると、練習を始めた頃の子供たちの姿が浮かんできます。この瞬間に、子供たちが仲間と共に積み上げてきたことの成果と一人一人の成長を実感します。とても嬉しい瞬間です。

同時に私は、その子供たちの姿を見つめている教員たちの表情を見つめます。子供たちと一緒に、その演技や競技をつくってきた教員たちが、子供たちを見つめる目の表情…「まなざし」を見ています。そして、一人一人の教員について「今、どんな気持ちで子供たちを見つめているのだろう…。」と想像します。子供たちと共に今日まで歩んできた教員たちの姿が浮かんできます。教員たちが、協力して知恵を出し合い、子供たちの声を聞きながら、共に歩んできたことの成果に手ごたえを感じる瞬間です。

今年の運動会。私は、子供たちと教員たちの姿以外に、見つめてみたことがあります。それは、観客席にいらっしゃる保護者の皆様の表情です。私にとっては、これまでにはなかったことです。たくさんの皆さんのが見つめて気付いたことは、その「まなざし」のあたたかさと力強さです。「頑張れ！もっと頑張れ！」と思いながら見つめるまなざしには「力強さ」を、「よくここまで頑張った。それでいい…立派だよ。」と思いながら見つめるまなざしには「あたたかさ」を感じました。そして、会場の様々な場面で、目頭を熱くしている方、涙をぬぐっている方の姿を見ました。こみ上げてくる涙と手の震えをこらえて動画を撮影している方、ゴールした瞬間に涙が止まらなくなった方、我が子をじっと見つめ黙って涙している方…。子供たちの姿を見つめて涙を流していらっしゃる方が、こんなにもたくさんいらしたこと、改めて気付きました。

このようなまなざしで子供たちを見つめる保護者の皆様の姿を拝見し、私は、改めて「私たちがお預かりしている子供たちはみんな、保護者の皆様にとって大切な、大切なお子さんなのだ…。」ということを強く感じました。そして、その大切な子供たちを、保護者の皆様と共に、しっかりと育てていこう…と強く思いました。

今月は、「学習発表会（音楽発表）」を実施します。子供たちは、自分たちで決めたスローガンの達成を目指し、教員たちと共に一歩ずつの「積み上げ」を行っています。保護者の皆様には、日々の「積み上げ」の様子をお子さんからお聞きいただき、その姿に励ましの声をおくっていただきたいと思います。そして当日は、胸を張って演奏する子供たちの姿に、力強く、あたたかいまなざしをおくっていただきたいと思います。

運動会スローガン
心をもやせ
全力トライ

学習発表会スローガン
奏でよう
世界に一つの
みんなの音色

【11月の行事予定】

日	曜	行 事 予 定	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
11/ 1	土	東京都教育の日 開校記念日 PTA 天体観測会						
2	日							
3	月	文化の日						
4	火	挨拶週間始 委員会活動 生活科見学(1年) ステップ教室授業参観始 藤井 SC	5	5	5	5	6	6
5	水	課題別地域体験学習(4年) 午前時程 4時間授業	4	4	4	4	4	4
6	木	社会科見学(5年)	5	5	6	6	6	6
7	金	挨拶週間終 読み聞かせ(3、4年) 避難訓練	4	5	5	6	6	6
8	土							
9	日							
10	月	生活科見学予備日(1年)	5	5	5	6	6	6
11	火	藤井 SC	5	5	6	6	6	6
12	水	なかよしプレイタイム	5	5	5	5	5	5
13	木	社会科見学(4年)	5	5	6	6	6	6
14	金	読み聞かせ(5、6年)	4	5	5	6	6	6
15	土							
16	日							
17	月	佐藤 SC	5	5	5	6	6	6
18	火	藤井 SC	5	5	6	6	6	6
19	水	安全指導 学習発表会会場設営	5	5	5	5	5	5
20	木	学習発表会リハーサル 前日準備	5	5	6	6	6	6
21	金	学習発表会(児童鑑賞日)	4	5	5	6	6	6
22	土	学習発表会(保護者鑑賞日) 4時間授業 給食あり	4	4	4	4	4	4
23	日	勤労感謝の日						
24	月	振替休日						
25	火	振替休業日						
26	水	学習発表会片付け(5年) 読書週間始 浅川探検(1、2年) 課題別地域体験学習(3年)	5	5	5	5	5	5
27	木	連合音楽会(6年)	5	5	6	6	6	6
28	金	読み聞かせ(1、2年) 出前授業(4年) ステップ教室授業参観終	4	5	5	6	6	6
29	土							
30	日							

年間目標	すすんであいさつをしよう
11 月	生活 目標 後片付けをきちんとしよう
	保健 目標 歯を大切にしよう
	給食 目標 給食を作る人たちに感謝をしよう

～保護者用の名札の着用について～

ご来校の際は、必ず保護者用の名札の着用をお願いします。安全安心な学校づくりのために、ご協力をよろしくお願いします。

運動会 応援ありがとうございました！

今年の運動会は、「心をもやせ 全力トライ」というスローガンを体現するかのように、子供たちが全ての競技や演技に真剣に取り組み、会場には多くの笑顔が溢れました。子供たちの熱い頑張りに、温かい拍手を送ってくださった保護者の皆様に、心より感謝申し上げます。また、アンケートへのご協力も重ねてお礼申し上げます。皆様から寄せられた貴重なご意見・ご感想の中から、いくつか抜粋してご紹介させていただきます。

- 友達と目が合い笑う姿、ニコニコと少し照れくさそうに踊る姿…。毎日家で必死に練習していた日々を思い出し、目頭が熱くなりました。子供にとても忘れられない、すてきな思い出になったと思います。
- 子供たちが一生懸命に演技や競技をしている姿に心を打たれました。自分の子供以外も素晴らしいととても良い運動会でした。終わった後のみんなの顔が、やり遂げた表情ですべきでした。
- 昨年までのダンスより難易度が高く、短時間での習得とのことで、なかなかのハードルの中でも積極的に参加しようとする気持ちが見られ、嬉しく見守っていました。当日、子供なりのベストを尽くし、一生懸命覚えた成果が発揮できたようです。
- 昨年は思いやり席が混んでいて交代制のため、足腰の悪いおじいちゃんやおばあちゃんが入れ替わるのが大変だと見ていましたが、今年は席に余裕があったようで、席の交代もなく、ゆっくりと見ることができたようでした。
- 天候に恵まれた運動会で良かったです。観客席の学年の名札の色で入れ替えもスムーズで、とても見やすかったです。
- 奇数学年の徒競走を団体競技に変えた運動会は、笑顔の多い、子供たちも観客もどちらも楽しい、満足感のある運動会だったのではと思います。ぜひ来年以降も継続してほしいです。
- コロナ前の運動会を知らなかったので、団体競技は良いなと思いました。走ることが苦手な子供も多いと思うので、みんなで競争できる団体競技は、見ていても楽しかったです。
- 団体競技は、みんなで取り組む楽しさが伝わってきました。ですが、やはり徒競走も見たかったです。毎年の成長の楽しみでもあるので、毎年、走る姿が見たいなと思いました。
- 例年よりも速いペースでプログラムが進んで、時間の目途は立てていましたが、後から来る祖父や祖母が間に合わなくて残念がっていました。来年は各プログラムの目安の時間を知れるとありがたいです。

いただいた貴重なご意見、ご感想を参考にして、次年度の運動会をよりよいものにしていきたいと思います。引き続き、本校の教育活動にご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。



社会科見学(3年生)【日野市役所・日野消防署・高幡不動尊】

10月24日(金)、3年生が初めての社会科見学へ出かけました。

市役所では、議場や屋上からの日野市の様子を見学し、市民生活を支える方々の仕事について学びました。日野消防署では、消防士さんの訓練や専門的な道具を見せていただき、「命を守る仕事」の大変さとやりがいを肌で感じることができました。子供たちは積極的に質問をし、仕事への理解を深めました。高幡不動尊では、日野市の歴史と文化に触れました。また、移動のバスの車窓からの景色と合わせて、教科書で学んだ土地の使われ方の違いも実感することができました。



3年生にとって初めての社会科見学は、日野市のまちや人々の仕事について、多くの発見と感動を得た貴重な一日となりました。保護者の皆様には、お弁当等の準備にご協力いただき、ありがとうございました。

授業創造プランについて

本校では、児童が主体的に学習に取り組み、学びと成長を実感できるような授業づくりを目指して、毎年「授業創造プラン」を作成しています。そのベースとなる児童の学力の実態は、日野市学力調査(5年生)と、全国学力・学習状況調査(6年生)から分析しています。調査の結果を基に校内で検討を重ねた「授業創造プラン」は、全教員の授業づくりの指針となるものです。

「深く考え やりぬく子供」を育てるために、本校では、授業改善の目標として『AAR(計画・実行・振り返り)サイクルを自ら回し続け、課題を解決する力の育成』を掲げています。また、全教員が確実に実施する事項として、各教科の授業改善のポイントを低中高学年別に精選しています(右記参照)。そして、児童も、より目的意識をもって授業に取り組めるように、授業創造プランを児童向けにした掲示物を、各教室に貼っています(右記参照)。

学年や児童の実態により、手立てや具体的な取り組みに違いはありますが、教員各々が自身の授業を振り返り、よりよい授業の実践に今後も努めています。

高学年



学習発表会(音楽会)について

音楽会に向け、子供たちは一生懸命に練習に取り組んでいます。今年の音楽会のスローガンは、「かなでよう♪世界にひとつのみんなの音色」です。合唱では声を合わせる喜びを、合奏では友達と息を合わせる大きさを学んでいます。当日は、子供たちの成長の姿と、音楽を通して伝えたい思いを、ぜひ会場で感じていただけたらと思います。保護者の皆様の温かい拍手をどうぞよろしくお願いいたします。

1 日時 11月21日(金)児童鑑賞 1~4校時

11月22日(土)保護者鑑賞 9:10~12:00

※各学年の受付開始時刻は後日配信予定のお知らせでご確認ください。

※児童は4時間目まで授業(公開なし)があり、給食を済ませた後の下校となります。

※11月25日(火)は振替休業日となります。

2 会場 体育館

3 内容 主に合唱と合奏で構成

4 お願い

- ・多くの方にご鑑賞いただくため、また座席数に限りがあるため、ご参観は各家庭2名までとさせていただきます。なお、未就学のお子様は参観人数には含みません。

(座席数確保の観点から、膝の上でのご鑑賞にご理解とご協力をお願いします。)

・上履きのご用意をお願いします。外履きは袋に入れて、座席までお持ちください。

・保護者用の名札の着用をお願いします。

・自転車・自動車でのご来校はご遠慮ください。

※詳細については、後日配信予定の「学習発表会のお知らせ」をご覧ください。

5 お知らせ 11月21日(金)の児童鑑賞日には、全校合唱「Believe(ビリーブ)」を歌います。

その様子を保護者の皆様にもご覧いただけるよう、撮影した動画をクロームブック上で公開します。21日(金)にクロームブックを持ち帰りますので、ご自宅でお子様とご覧ください。また、26日(水)に再度クロームブックをお子様に持たせてください。